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随着社会经济的发展，合肥的城市布局

以及功能分区不断发生变化，就从写字楼这

一部分来说，写字楼的集群效应越来越明

显，从以前的老城区转移到新城区，如政务、

滨湖等等。

高速中央广场作为滨湖新区最有影响力的

写字楼，位于省府核心板块，是距离新的省政府

最近的写字楼。

高速中央广场作为高速时代城项目的写字

楼组团，集合了4栋甲级办公，总建筑面积近15

万平米，是省府核心区唯一在售高端写字楼产

品。作为5A甲级生态写字楼，高速中央广场B

座每两层设置了挑高空中花园，贴心的设计，更

为办公环境锦上添花。

不论是地段，还是受众人群亦或是自身配

置，高速中央广场必将成为高端企业和投资者的

“兵家必争之地”。而高速地产作为安徽本土地

产界最具实力的开发商之一，在安徽多个城市拥

有高品质项目，凭借其精良的品质积攒了良好的

业主口碑。

为了回馈广大新老业主的长期支持，高速

中央广场首座A栋写字楼以整层拼购活动载

誉而来，以远低于住宅的单价购5A甲级写字

楼，惊爆6800元/平米起，触摸惊人底价。

高速中央广场拼购活动火爆开启，A座写字

楼低区4~9任君选择，自愿拼购满1层，则可享

受团购价格，质优价低的精品总是容易遭抢，高

速中央广场高性价比写字楼房源分秒递减中，心

动就赶快行动！

项目地址：包河大道与紫云路交会处

拼购风暴：高速中央广场A栋 惊爆6800元/平米起

合肥公布电动汽车充电价格

跑百公里仅需33元
星报讯（记者 任金如） 昨日，合肥市物价局正式公

布合肥电动汽车充电价格。其中直接报装接电的经营性

集中式充换电设施电价下调至0.675元/kwh，充电最高

服务费标准则定为1.70元/kwh。

在新标准下，合肥电动汽车车主们究竟能省多少钱

呢?记者粗略算了一笔账，每跑一百公里，普通93号燃油

汽车约耗油10升。按每升汽油7.6元计算，车主需花费

76元。而同样是跑一百公里，电动汽车需耗电14kwh。

按照电费0.675元/kwh，充电服务费1.70元/kwh来计

算，车主仅需花费33元左右。电动汽车省了一半还多。

另外，合肥经营性集中式充换电设施充电最高服务

费标准1.70元/kwh，鼓励经营性充换电设施运营企业对

充电服务费给予优惠政策。

其他充电设施按其所在场所执行分类目录电价。其

中，居民住宅小区、执行居民电价的非居民用户中的设置

的充电设施用电，在居民合表用户电价基础上，每千瓦时

平段上浮0.03元，低谷下浮0.25元；党政机关、企事业单

位和社会公共停车场中设置的充电设施用电执行“一般

工商业及其他”类用电价格。在非专业和非经营性充电

桩充电的，免收充电服务费。

下月起买新能源车免购置税
一辆特斯拉可省9万多元

星报讯（记者 丁林） 日前,《关于免征新能源汽车车

辆购置税的公告》(以下简称《公告》)宣布，今年9月1日

至2017年12月31日,对购置的新能源汽车免征车辆购

置税,首批免征购置税新能源车型目录将在本月底发布。

根据《公告》,免征车辆购置税的新能源汽车为在中

国境内销售的纯电动汽车、插电式(含增程式)混合动力

汽车以及燃料电池汽车,其中也包括部分进口车型。

对于免征车辆购置税的新能源汽车,将由《免征车辆

购置税的新能源汽车车型目录》来管理。只有列入该目

录的新能源汽车才可以享受免征购置税优惠。

尽管最终免购置税的新能源车型目录尚未出台，但

究竟能省下多少钱，4S店的销售顾问以及消费者们已经

开始盘算。据一家汽车4S店负责市场销售的叶经理计

算，以江淮“爱意为”为例，现市场价为8.18万，扣除增值

税后，一辆车在免征购置税的情况下，可省近7000元。另

一家有特斯拉在售的4S店工作人员表示，店内百万元左

右的特斯拉，在免购置税期间购买，可省9万余元。

对于消费者来说，免除购置税政策是一大利好。不

过，记者从昨日走访的情况来看，多数消费者对购买新能

源汽车“积极性不高”。“经常跑外地，驾驶纯电动的车，

没地充电。”在一家企业做销售的张先生表示，自己目前

还没有完全接受新能源汽车。近来正在学驾驶的某事业

单位叶先生也称，自己担心新能源汽车的动力不足。

中国汽车流通协会副秘书长沈荣表示，国家对新能

源汽车发展的指引方向，价格优惠是实实在在看得到的，

不过使用环境仍是目前新能源汽车发展的一个重点。

不赚钱不赚钱、、充电桩建设缓慢充电桩建设缓慢
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进展缓慢：
“试运营的30台车就拖了半年”

合肥市电动出租车推广进展有多

“拖”？作为合肥电动出租车唯一的“东

家”，合肥和瑞出租车有限公司新能源分

公司吴熙给出了答案：“原本计划是30台

车先试运营，到2013年底所有车辆全部

‘上马’，可实际情况呢?由于种种原因，

30台试营运的车辆一直拖到2013年10

月才全部到位，进入2014年以后，推广

的速度才开始逐步加快，而到目前也只

不过有170台车辆‘上马’，距离500台

的目标还很遥远。”

“事实上，车辆已全部到位，都在我

们停车场的仓库放着。”吴熙介绍说，之

所以电动出租车投入使用的速度这么

慢，主要原因还是出在充电桩的建设速

度上。“根据实际运营的效果我们发现，

出租车与充电桩的比例在1.2:1是比较

合适的，但如今只建成了 250个左右的

充电桩，这其中包括 19 个新桥机场的

充电桩，以及今天上午（2014 年 8 月 11

日）刚刚建成的 60 个充电桩。我们只

能等充电桩建成一批，再投入一批电动

出租车开始运营。按照计划，企业承建

解决 341 个充电桩，国家电网也会建

200多个，但目前企业承建的部分在逐

步推进，而国家电网的充电桩至今还没

有看到影子。”

谈到2014年底500台电动出租车全

部运营的目标，吴熙也很谨慎：“根据计

划，到10月份，300~400台车上线应该

不成问题。”

在2013年3月10日举行的合肥市
新增出租车运力听证会上，根据市交通
局公布的新增出租车运力初步方案，500
辆纯电动出租车“落户”合肥和瑞出租车
有限公司。

而一年半后的今天，却再没有第二
批电动出租车推广的消息传出，而首批计
划投放的500辆电动出租车实际“上马”
的数量是多少？截止到记者采访的当天
（2014年8月11日），答案是：170台。

在采访运营企业后发现，“几乎注定
亏损”是电动出租车运营的现状，充电桩
建设缓慢和占用严重是推广缓慢的原
因，而无法回避的技术难题，成为电动出
租车推广“绕不开的槛”。

甄娟胡从伟记者宁大龙/文李超钰/图

推广情况

待解难题

此外，吴熙介绍，除了充电桩建设缓

慢外，制约电动出租车发展的重要因素

之一，就是电动出租车充电桩建成使用

后，一些私家车车主“鸠占鹊巢”，将自己

的车辆停放在充电桩旁，使得真正需要

充电的车辆无法停靠。

据介绍，目前合肥的充电桩分布并

不均匀，多集中在城西、城南和西北方

向，而正北、东南和东北方向几乎是空

白。此外，充电桩所在的车位，多为空地

或一般停车位改造而成，并没有设置专

门的区域，因此被占用的情况十分普遍。

“这就是一个利益冲突的问题，本来

别人的车辆习惯停在哪个地方，你忽然

改造成了充电车位，让别人停在哪里

呢？”合肥和瑞出租车有限公司新能源分

公司吴熙介绍，根据摸排后发现，起码有1/

4的充电桩停车位存在长期被占用的情况。

“针对这种情况，我们也多次向交

警、城管部门反映过，可是他们也没有办

法处理，因为目前并没有规定判断占用

充电车位是否违规，更没办法进行处

罚。一般采取挂牌的方法进行提醒，但

效果并不明显。”吴熙说，这一个细节，也

体现了对新能源出租车管理上，相关法

规的空白。

规定空白：充电车位被占，都不知道怎么罚

目前，合肥和瑞出租车有限公司与

出租车驾驶员之间签署了4年的协议，

每辆车配备一位驾驶员，运营时间为单

班每天早7:00至晚 9:00，每个月公司

收取4100元的“份子钱”。

“每台车办好手续上路大约要花费

近9万元，事实上，每辆车每月4100元

的‘收入’，基本与车辆折旧加上日常的

运营费用持平,这还不包括电动出租车

更换电池的费用。”吴熙介绍说，厂家对

电池的质量承诺是 2年 20万公里，能

量衰减不大于20%，而一旦超过这个衰

减度，基本上就不适合作为出租车的电

池使用了。“平均每个电池目前的市场

价格是4万元，因此，2年后，几乎注定

会亏损，现在就看那时候电池价格是什

么样，价格高就亏得多一点，反之就少

亏一点。”

“一句话，电动出租车还是个新兴产

物，无论是技术还是政策都还在摸索阶

段，目前大范围推广的条件还不成熟。”

吴熙总结说。

运营现状：几乎注定是“亏损”

采访中，吴熙介绍，如果未来电动出

租车在合肥大范围推广，还将会有一个

隐患存在：“事实上，目前不同品牌的电

动车，充电协议的标准和规格也是不同

的，这就意味着，同样的充电桩，给江淮

的电动出租车能充电，要给别的品牌充

电，就必须人为地更改协议。”吴熙说，

目前国家对充电协议并没有统一的规范

标准，直接导致这一“乱象”的出现。

“不过幸运的是，目前合肥的电动出

租车型号统一为江淮iev4，还没有类似

问题的出现。如果要大规模推行电动出

租车甚至电动车的普及，这个标准统一

将势在必行。”

推广隐患：不同品牌电动车无法共用充电桩？

推广前景

除了上述“不利因素”外，在吴熙看

来，目前制约电动出租车推广的最大原

因，最根本的还是技术不够成熟。“续航

差，充电时间长，这两个条件成为制约

电动出租车推广的‘桎梏’，遗憾的是，

在世界范围内，这也是个难题。”

“无论从环保节能，还是汽车性

能，再到对司机劳动量的‘减负’，电动

出租车相比传统出租车都有不可替代

的优势。”吴熙觉得，一旦相关技术更

新，政策和配套设施跟上，电动出租车

的大范围运营，甚至逐步取代传统出

租车是大势所趋。

“真要再来一次，公司也会选择

电动出租车这个项目，一方面是处于

企业的社会责任感，对新能源和环保

的支持。最重要的是，看好这个项目

的前景，通过前期小范围的运行积累

经验，为将来的大范围推广做准备。”

吴熙说。

“看好未来是坚持下去的最大理由”
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